

# MAÏSADOUR



## Agriculture, Landes : Maïsadour signe un partenariat avec SIKIG pour développer la filière kiwi locale

Haut-Mauco, le 19 janvier 2024. Pour proposer encore aux agriculteurs de nouveaux débouchés et favoriser la diversification des cultures, maillon essentiel de l'agroécologie et de la préservation de la biodiversité, Maïsadour et SIKIG, société internationale des kiwis des Gaves, annoncent la signature d'un partenariat commun afin de développer une filière kiwi auprès des adhérents de la Coopérative. Cette activité, implantée dans la 1<sup>ère</sup> région de production de kiwis en France, favorise la souveraineté alimentaire et réduit les importations.

Christophe Bonno, directeur général de Maïsadour : « Développer de nouvelles filières à valeur ajoutée constitue l'un des piliers de notre stratégie d'entreprise Ambition 2030. Face aux défis de la souveraineté alimentaire et de la décarbonation de l'agriculture, Maïsadour travaille aux côtés des agriculteurs pour développer et sécuriser leurs débouchés, permettre aux Français de manger sain et local. »



Signature du partenariat entre SIKIG et Maïsadour le 16/01/2024.

De gauche à droite : Julien Pedelucq, Président Directeur Général du Groupe SIKIG ; Michael Dolet Fayet Vice-Président Délégué Maïsadour ; Christophe Bonno, Directeur Général de Maïsadour.

## **SIKIG, plus de 60 ans d'expérience et une collaboration avec le leader mondial Néozélandais ZESPRI**

**Julien Pedelucq, Président Directeur Général du groupe SIKIG :** « *Après avoir implanté le kiwi vert en Europe dès 1964 grâce à son créateur Henri PEDELUCQ, l'entreprise SIKIG a, au début des années 2000, lancé la culture de kiwi à chair jaune en France. Avec 200 ha déjà plantés, l'entreprise est le leader incontesté de ce fruit révolutionnaire. La demande exceptionnelle des consommateurs partout dans le monde laisse augurer de très bonnes années aux producteurs de cette nouvelle variété.* »

SIKIG a depuis 2003 créé un partenariat exemplaire avec l'entreprise néozélandaise ZESPRI, leader mondial du kiwi (700 000 tonnes).

Grâce à leur centre de recherche de plus de 100 000 variétés, ZESPRI propose régulièrement aux producteurs de Maisadour de nouvelles options de plantation. Leur force commerciale 12 mois sur 12 sur tous les continents, leur permet de valoriser la production française dans les meilleures conditions. ZESPRI est une des marques les plus reconnues par les consommateurs dans le monde.

Le terroir et l'accès à l'eau sont fondamentaux dans le développement de cette production et une grande partie de la zone couverte par Maisadour peut convenir au kiwi.

## **Quand les agriculteurs développent des filières françaises en circuit court dans un objectif de souveraineté alimentaire**



Alors que le plan de souveraineté alimentaire dédié aux fruits et légumes fixé par le gouvernement entend diminuer les importations pour favoriser les filières françaises, Maisadour met en relation les agriculteurs landais qui souhaitent se lancer dans une nouvelle culture et SIKIG, leader français du kiwi premium.

La France est le 3<sup>ème</sup> pays producteur de kiwis européen avec une production de 49 000 tonnes, après la Grèce (300 000 tonnes) et l'Italie (170 000 tonnes). Le leader mondial reste la Nouvelle-Zélande avec 700 000 tonnes produites par an.

Au travers de ce partenariat, SIKIG, acteur majeur du kiwi en France, propose aux agriculteurs identifiés par Maisadour un accompagnement sur-mesure et apporte son expertise technique et commerciale : projet clé en main, gestion du chantier de plantation, accompagnement pour la culture (verger et recrutement du personnel intérimaire).

En plus de cet appui technique complet, SIKIG déploie diverses initiatives et actions afin de favoriser au mieux le développement de cette filière en pleine expansion dans le Sud-Ouest : accompagnement économique (prêt facilité par les banques), mutualisation des équipements nécessaires à la culture, accompagnement logistique et en ressources humaines pendant la haute saison, proposition de logement pour les saisonniers, gestion complète de l'exploitation de l'agriculture. De cette manière, SIKIG facilite grandement les nouvelles installations des producteurs souhaitant se lancer dans cette nouvelle culture.

**La coopérative Maisadour vise l'implantation de 5 hectares pour 2025.**

## Une culture qui a fait ses preuves dans la région avec un fort potentiel de développement

Avec plus de 20 000 tonnes récoltées chaque année, 350 kiwiculteurs, et 600 ha de culture, le bassin de l'Adour est la 1ère zone géographique de production de kiwi en France. Ce roi de la vallée de l'Adour, aux multiples certifications (Label Rouge, IGP, biologique) présente de nombreux avantages. Il assure aux agriculteurs de forts rendements à l'hectare (25 tonnes en vert et le double en jaune pour les meilleurs vergers) et s'associe à une activité apicole pour la pollinisation de la culture. C'est également un marché cadré et porteur, dont les tendances économiques à venir semblent très positives, avec des parts de marché supplémentaires à conquérir et des consommateurs prêts à déguster des kiwis de qualité et français. Le kiwi a une bonne image !

De plus, la culture du kiwi a de nombreux avantages : en plantant des kiwis jaunes et verts sur son exploitation, l'agriculteur maximise ses rendements puisque les calendriers culturaux de ces deux variétés sont légèrement décalés. Les périodes de travail sur l'actinidéraie (le champ de kiwis), sont ainsi alternées entre les kiwis jaunes et verts.

C'est également une culture qui fonctionne et s'adapte très bien à la vie de famille, nouveau défi mis en lumière par les jeunes générations d'agriculteurs qui souhaitent pouvoir mieux concilier vie personnelle et professionnelle. À savoir : kiwiculteur est un métier qui se féminise ! Davantage d'exploitantes se lancent dans cette culture.



## 3 choses à savoir sur le kiwi



### Quelle est la différence entre le kiwi vert et le kiwi jaune ?

Le kiwi HAYWARD (kiwi vert) est la variété la plus connue et la plus cultivée au monde. Moins sucré que son cousin le kiwi jaune, il est brun, duveteux à l'extérieur et acidulé à l'intérieur. Il reste également riche en vitamine C et il est très intéressant pour la digestion grâce à sa teneur en fibres.

Le kiwi SUN GOLD (kiwi jaune) est plus dosé en vitamine C que le kiwi vert. Il contient autant de vitamine C que la valeur de trois oranges ! Le jaune a la peau plus fine et plus douce que le kiwi vert. En revanche, il est aussi plus sucré et sa chair peut sembler moins acide et plus douce.<sup>1</sup>



### Quel est le calendrier cultural (plantation, récolte, taille, irrigation...) ?

A chaque saison correspond une action particulière :

#### PRINTEMPS

En mars, les bourgeons apparaissent sur l'Actinidia (la liane sur laquelle pousse le kiwi). Lorsque les feuilles sortent des bourgeons, on appelle cela le débourrement. En avril, les boutons floraux deviennent visibles, et leur nombre est un bon indicateur de la quantité de fruits que l'on obtiendra à la future récolte.

De mars à fin avril, la surveillance et la protection des plantes contre le gel sont essentielles.

#### ÉTÉ

La floraison du kiwi intervient en mai. La pollinisation va ensuite permettre la transformation des fleurs en baies - étape importante pour obtenir de beaux fruits, dont les acteurs sont les insectes. Pour faciliter l'opération, des ruches sont souvent installées à proximité des vergers. De mai à juin, c'est le temps de l'éclaircissage : le producteur élimine manuellement les fruits non conformes pour favoriser le développement harmonieux des fruits restants.

#### AUTOMNE

Le temps de la récolte des fruits est venu, juste avant les premières gelées, soit à partir du 10 octobre et jusqu'en novembre pour le kiwi Hayward français. C'est l'aboutissement du travail de l'année pour le kiwiculteur.

#### HIVER

De décembre à février, après la chute des feuilles, les producteurs taillent les vergers pour favoriser le développement de nouvelles pousses sur lesquelles apparaîtront les prochains bourgeons au printemps. La taille est essentielle pour conserver un verger en bonne santé le plus longtemps possible !<sup>2</sup>



### Comment se cultive le kiwi ?

Dans les vergers de kiwis, les producteurs plantent en général un pied mâle pour cinq pieds femelles, ce qui permet un rendement satisfaisant. L'Actinidia deliciosa est une liane à sarments très vigoureux qui peuvent atteindre de 5 à 10m de long en seulement une saison ! **Pour faire pousser ces lianes, on les conduit sur des pergolas ou des T-barres afin d'étayer la végétation et de soutenir la récolte.**

**L'Actinidia a besoin du vent et/ou d'insectes pollinisateurs comme les abeilles et les bourdons pour transporter le pollen d'une plante à une autre.** C'est pourquoi les kiwiculteurs installent des ruches dans leurs vergers : en moyenne, 7 à 8 ruches par hectare.

<sup>1</sup> Source : agence de presse APEI. [Article Actu.fr](https://www.actu.fr)

<sup>2</sup> <https://www.lekiwidefrance.fr/le-kiwi/la-culture-du-kiwi-francais/>

L'eau est primordiale pour la culture du kiwi puisque pour cultiver les plants il est nécessaire d'avoir des sols fertiles et d'irriguer aux bons moments. De plus, l'eau aide à lutter contre le gel printanier, néfaste pour les bourgeons et les fleurs. Ce qui explique pourquoi **les vergers des kiwiculteurs français sont implantés dans les plaines alluviales, le long des cours d'eau, comme l'Adour et la Garonne.**<sup>3</sup>

#### À PROPOS DU GROUPE COOPÉRATIF MAÏSADOUR

Depuis 1936, Maisadour est une coopérative engagée du Sud-Ouest, labellisée Engagé RSE, qui place l'Homme et le Vivant au centre de ses préoccupations, pour une agriculture, une alimentation et une société durables. Maisadour développe des filières d'excellence répondant aux attentes des consommateurs pour valoriser, en France et dans 50 pays, les productions de ses agriculteurs. « *Chez Maisadour, nous travaillons ensemble au succès de nos adhérents et construisons l'avenir de nos territoires* ». Le Groupe, structuré autour des pôles d'activités agricoles, semences et alimentaires, commercialise des produits gastronomiques sous les marques Delpeyrat et Comtesse du Barry et des volailles Label Rouge sous les marques St SEVER et Marie Hot. [www.maisadour.com](http://www.maisadour.com)

#### À PROPOS DE SIKIG

Pionnier de ce fruit en Europe depuis 1964, SIKIG est le leader français du kiwi premium avec par an environ 5000 tonnes de kiwi vert et 3000 tonnes de jaune dans la région autour des Gaves de l'Adour. L'entreprise, forte de ses 37 salariés et ses 20 saisonniers, accompagne les 150 producteurs pour une surface totale de de 500 hectares de kiwis verts et jaunes. La région autour de la rivière de l'Adour est le berceau historique du kiwi en Europe, le climat y est particulièrement favorable pour cette culture. SIKIG a développé plusieurs certifications pour ses kiwis dont notamment l'IGP Adour et Le Label Rouge. L'entreprise est d'ailleurs certifiée ISO 14 001 et participe au programme national d'affichage environnemental.

#### CONTACTS PRESSE

##### AGENCE CORIOLINK

Océane Vilminot - T. 07 84 90 83 16  
[oceane.vilminot@coriolink.com](mailto:oceane.vilminot@coriolink.com)  
Amélie Lebreton - T. 06 70 60 25 30  
[amelie.lebreton@coriolink.com](mailto:amelie.lebreton@coriolink.com)

##### MAÏSADOUR

Auréli Zimmermann - T. 06 08 92 92 52  
[a.zimmermann@maisadour.com](mailto:a.zimmermann@maisadour.com)  
Nina Bernadet - T. 07 89 39 60 46  
[n.bernadet@maisadour.com](mailto:n.bernadet@maisadour.com)

---

<sup>3</sup> <https://www.lekiwidefrance.fr/les-producteurs/notre-expertise/>